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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Митинг "Минута памяти" пройдет в Дудинке в пятницу 
28 октября в преддверии Дня памяти жертв политических репрессий в Дудинке пройдут 

традиционные мероприятия – служба в Свято-Введенском Храме, Крестный ход, митинг 
"Минута памяти" и возложение цветов у памятника-часовни. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей.  
  Начало церковной службы в 12:00. По завершению основных памятных мероприятий 
состоится поминальный обед.  
  Вечером того же дня в Таймырском краеведческом музее откроется экспозиция 
"Расстрелянное стойбище. Страницы Таймырской трагедии", куда будут приглашены жертвы 
политических репрессий и члены их семей. Послушать воспоминания очевидцев тех 
страшных событий о годах лихолетья и людях, чьи судьбы перекроила волна репрессий, 
также придут молодежь и пожилое поколение из числа коренных малочисленных народов.  
 С 25 по 30 октября специалисты управления социальной защиты населения администрации 
муниципального района посетят на дому 20 жителей Дудинки из числа репрессированных, 
которые в силу своего возраста не смогут принять участие в памятных мероприятиях. 
Социальные сотрудники преподнесут им сладкие наборы, выслушают пожелания и осмотрят 
условия проживания пожилых людей.  

На протяжении недели тематические вечера, книжные и информационные выставки, а 
также классные часы, посвященные годам репрессий и ссылок, пройдут во всех учреждениях 
культуры и образования Таймыра.  

Кроме того, в поселках сельского поселения Караул, как в местах проживания 
наибольшего числа репрессированных граждан, пройдут традиционные встречи-
воспоминания.  
  30 октября в 11:00 в Музее истории освоения и развития Норильского промышленного 
района состоится ежегодная встреча репрессированных граждан, школьников и 
представителей общественности Дудинки и районов Норильска. В программе мероприятий 
также возложение венков и цветов к памятникам на мемориальном комплексе "Норильская 
Голгофа". Также в этот день состоится поминальный обед. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Аллее славы Таймыра появятся новые лица 
На стенде «Заслуженные люди Таймыра» Аллеи славы Таймырского Долгано-

Ненецкого муниципального района появятся новые лица. 
Сегодня прошли заседания профильных комиссий под председательством начальника 

Управления по делам молодежи, семейной политике и спорту Надежды Ким по определению 
кандидатур в номинациях «Будущее Таймыра» и «За заслуги в области физической 
культуры», а также начальника Управления муниципального заказа и потребительского рынка 
Сергея Попова в номинациях «За заслуги в области предпринимательства» и «Лучший 
работник сферы услуг». 

Как сообщили в администрации района, до 1 ноября кандидатуры по всем 15 
номинациям будут представлены в районную комиссию по информационному наполнению 
Аллеи славы муниципального района. Заседание районной комиссии состоится 
ориентировочно 7 ноября. 

Напомним, Аллея славы в Дудинке была открыта в канун 80-летнего юбилея Таймыра. 
На ее стендах ежегодно обновляется информация о заслуженных людях Таймыра по 
номинациям «За заслуги в образовании», «За заслуги в здравоохранении», «За заслуги в 
области культуры», «Лучший работник транспортной отрасли», «Лучший портовик», «Лучший 
оленевод». 

ИА Пресс-Лайн 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Арадуой» отпразднует юбилей творческой деятельности 

28 октября отметит десятилетие творческой деятельности хор долганской песни 
«Арадуой». Название можно перевести как «вечно живой напев». В праздничной программе 
«Северная роза», которая пройдёт в городском Доме культуры, прозвучат лучшие песни из 
репертуара коллектива как в оригинальном исполнении, так и в интерпретации солистов ГДК, 
ансамблей «Ивушка» и «Украиночка». Зрителей ждут премьеры песен, одну из которых 
представят автор Николай Атрохов и художественный руководитель хора Марина Жаркова. 
Начало концерта в 18 часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В северном территориальном округе создана зональная рабочая группа по 
противодействию коррупции 

В Северном территориальном округе создана зональная рабочая группа по 
противодействию коррупции. 

Зональная группа создана в соответствии с решением краевой комиссии по 
противодействию коррупции. Группу возглавит полномочный представитель губернатора 
Красноярского края по северному территориальному округу Владимир Козловский. Также в 
состав комиссии включены главы Норильска, Таймыра и Туруханского района, руководители 
отделов МВД РФ северных территорий, представители силовых структур. 

"Сегодня состоялось первое установочное заседание северной зональной рабочей группы 
по противодействию коррупции. Мы утвердили состав нового совещательного органа и план 
работы. В частности, одним из направлений деятельности зональной группы будет анализ 
работы муниципальных комиссий по противодействию коррупции. Хочу отметить, что 
подобная комиссия на муниципальном уровне в Норильске успешно работает с сентября 2009 
года, в начале 2011 года ее возглавил глава города Сергей Шмаков. Уверен, что 
совместными усилиями мы сможем повысить эффективность работы в системе 
противодействия коррупции. Немаловажным механизмом является обратная связь с 
населением. Любую информацию о фактах коррупции норильчане могут сообщать по номеру 
46-83-53, информация будет направляться для проверки в правоохранительные органы", – 
заявил полномочный представитель губернатора края в северном территориальном округе 
Владимир Козловский. 

Северная зональная рабочая группа по противодействию коррупции края – это постоянно 
действующий совещательный орган, созданный для повышения эффективности 
функционирования органов местного самоуправления северного территориального округа 
Красноярского края в системе противодействия коррупции. Она является органом 
межрайонного уровня, обеспечивающим организацию и координацию деятельности 
муниципальных межведомственных комиссий по противодействию коррупции в органах 
местного самоуправления в Норильске и Туруханском районе, на Таймыре, исполнение на 
подведомственной территории решений совета при губернаторе края по противодействию 
коррупции, взаимодействие местных правоохранительных структур, органов местного 
самоуправления и муниципальных межведомственных комиссий по противодействию 
коррупции в органах местного самоуправления. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норильский никель" притягивает посредников. Обратный выкуп акций активизировал 
агентские схемы 

За три дня до окончания buyback горно-металлургического комбината "Норильский никель" 
инвесторы, столкнувшиеся с невозможностью продать акции компании через брокеров, 
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начали получать альтернативные предложения. Некие агенты за вознаграждение 
вызываются гарантированно предъявить клиентские акции к выкупу. Участники рынка 
считают, что эти предложения свидетельствуют лишь о желании заработать на отчаявшихся 
инвесторах.  

На форумах в интернете, посвященных обсуждению программы buyback "Норильского 
никеля", появились предложения об оказании помощи тем, кому не удалось предъявить к 
выкупу свои бумаги через брокеров, приостановивших прием заявок от клиентов. С 17 
октября брокеры, столкнувшись с наплывом желающих поучаствовать в buyback, стали 
прекращать прием заявок от клиентов. Компания "Альфа-Директ" (брокерское подразделение 
Альфа-банка) в прошлую пятницу уведомила клиентов, что не сможет подать за них 
заявления, поскольку их не принял регистратор "Компьютершер", принимающий все заявки от 
желающих продать акции в рамках обратного выкупа. Вчера аналогичное сообщение 
распространил ВТБ 24. Именно их клиентам в первую очередь и адресованы сообщения 
агентов, якобы имеющих возможность успеть до пятницы, когда заканчивается срок действия 
программы buyback, подать заявления по доверенности.  

Корреспондент "Ъ", представившись акционером "Норильского никеля", позвонил по 
одному из указанных номеров. Ответивший на звонок Александр рассказал, что стоимость 
услуги составляет 3 тыс. руб., кроме того, если акции будут выкуплены, придется заплатить 
еще 37 тыс. руб. При этом в случае отказа регистратора принимать документы на выкуп акций 
из-за ошибки в их оформлении деньги не возвращается. В ответ на вопрос, как называется 
компания, которая оказывает такие услуги, Александр сказал, что это "группа частных лиц", 
посоветовав за более подробной информацией обратиться по другому номеру. Ответивший 
по нему Иван попросил прислать вопросы по электронной почте (на письмо корреспондента 
"Ъ" ответа не последовало).  

Поиск в интернете по адресу этой почты вывел на Фонд поддержки инфраструктурных 
мероприятий, указанные на его сайте номер телефона и адрес электронной почты 
гендиректора Ивана Русанова совпадают с теми, по которым обращался корреспондент "Ъ". 
На сайте фонда говорится, что он создан в 2009 году, а его миссией является "укрепление 
частно-государственного партнерства в сфере организации приоритетных мероприятий 
федерального значения", а среди задач названо "существенное сокращение затрат 
Российской Федерации на мероприятия приоритетного федерального значения за счет 
создания эффективного рынка фандрайзинга".  

 Рекламируя свои услуги, посредники объясняют, что будут действовать успешнее 
брокеров, так как будут подавать заявки не в Москве, а в регионах, где желающих 
поучаствовать в buyback "Норникеля" якобы гораздо меньше. Но на самом деле в регионах 
ситуация не отличается от московской. "Дежурим в Новороссийске уже неделю. На прошлой 
неделе жили в машине у входа. Обрабатывают по 15-20 человек в день. Сейчас очередь 
перевалила за 350 человек. Принимают только по 2 заявки с человека в день",— пишет на 
одном из форумов акционер "Норильского никеля" Михаил. Аналогичную ситуацию 
описывают и инвесторы из других городов. "Это иллюзия, что не в Москве выкуп проходит 
проще, мы рассматривали такую возможность и пытались подать заявки через сотрудников 
наших филиалов в других городах, но ничего не удалось",— рассказывает руководитель 
одной из брокерских компаний, предлагавших клиентам за них подать заявку на выкуп бумаг.  

По словам гендиректора брокера Nettrader Дениса Матафонова (компания также 
принимала поручения клиентов), осуществить такую схему невозможно, поскольку во всех 
филиалах "Компьютершера" существует электронная очередь, и "акционер, стоящий в этой 
очереди, например, под номером два не может подать документы за себя и за человека, 
который находится в конце списка". "Так называемые агенты просто используют возможность 
заработать, когда инвесторы, отчаявшиеся успеть подать заявку, будут использовать любой 
шанс, чтобы предъявить свои акции к выкупу до окончания срока программы",— резюмирует 
Денис Матафонов. 

«Коммерсантъ» 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Население края будет обеспечено безопасной питьевой водой 

На заседании Правительства края принята долгосрочная целевая программа «Чистая вода 
Красноярского края» на 2012-2017 годы. Цель разработки программы — обеспечить 
население края безопасной питьевой водой.  

Для этого в программу «Чистая вода» заложены мероприятия по модернизации систем 
водоснабжения, водоотведения и очистки сточных вод. Финансирование программы 
планируется из федерального и краевого бюджетов. Федеральные средства направляются на 
условиях софинансирования на строительство и реконструкцию централизованных систем 
водоснабжения, водоотведения и очистки сточных вод.  

 Общий объем средств на программу «Чистая вода» из краевого бюджета составит 1,12 
млрд рублей (в 2012-2013 годах — 170 млн рублей). Софинансирование из федерального 
бюджета в 2012-2013 годах составит 200 млн рублей. Важная задача — привлекать 
инвестиции из внебюджетных источников, развивать государственно-частное партнерство на 
основе концессионных соглашений, что, по прогнозным оценкам, позволит привлечь еще до 
12 млрд рублей до 2017 года, сообщает министерство жилищно-коммунального хозяйства. 

 Для участия в программе «Чистая вода» населенные пункты края выбирались по 
критериям, установленным соответствующей федеральной программой: численность 
жителей менее 100 тыс. человек, наличие открытого водозабора, неблагоприятное состояние 
поверхностных источников питьевого водоснабжения. 

 В докладе министр жилищно-коммунального хозяйства края Андрей Резников отметил, что 
мероприятия программы «Чистая вода» предусматривают использование инновационных 
материалов и современных технологий, обеспечивающих энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности, а также снижение затрат на коммунальные услуги 
водоснабжения и водоотведения.  

 Запланировано, что реализация программы «Чистая вода» приведет к снижению доли 
уличной водопроводной и канализационной сети, нуждающейся в замене, уменьшению числа 
аварий в системах водоснабжения, увеличению обеспеченности населения края 
централизованными услугами водоснабжения. 

НИА 
 
Шойгу откроет в Ергаках центр подготовки спасателей  

Сергей Шойгу откроет в природном парке «Ергаки» Красноярского края центр подготовки 
спасателей. Об этом 25 октября сообщили в пресс-службе партии «Единая Россия». 

В ходе трехдневного визита министр МЧС России Сергей Шойгу посетит южные районы 
Красноярского края, где планирует посетить культурные и спортивные объекты. Одним из 
пунктов программы станет торжественное открытие Центра спортивной подготовки и 
реабилитации спасателей «Ергаки», которое пройдет на территории природного парка 26 
октября. По сообщению пресс-службы министерства, Шойгу также планирует передать новую 
технику авиаотряду Сибирского регионального центра МЧС России. 

В Красноярске министр поучаствует в работе VI съезда депутатов Красноярского края, а 
также в значимых городских и краевых мероприятиях и мероприятиях Русского 
географического общества. 

«Лаборатория новостей» 
 
Многофункциональный центр появится в Норильске в следующем году 

Во вторник на заседании правительства края утвердили долгосрочную целевую программу 
"Развитие информационного общества и формирование электронного правительства в 
Красноярском крае" на 2012-2015 годы. Она предусматривает формирование 
инфраструктуры предоставления государственных электронных услуг, обмена информацией 
между ведомствами и органами власти, а также развитие общественных пунктов доступа к 
электронному правительству. Об этом сообщили в региональном министерстве 
информатизации и связи.  
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 "Мы понимаем, что главная проблема – это борьба с цифровым неравенством в 
территориях региона. Далеко не во всех населенных пунктах есть Интернет и телефонная 
связь. Операторы рассчитывают эффективность инвестиций в те или иные районы, поэтому 
сегодня мы наблюдаем абсолютно разную ценовую политику, например, наиболее дорогая 
связь по понятным причинам на севере края. Единственный способ переломить ситуацию – 
это развивать общественные пункты с бесплатным доступом к государственным услугам", – 
отметил заместитель министра информатизации и связи края Игорь Сапожков. 

 Программа предусматривает развитие проекта по установке инфоматов электронного 
правительства в удаленных и малочисленных населенных пунктах, не рентабельных для 
операторов связи. В территориях появятся 467 таких точек доступа к сети Интернет и другим 
услугам связи, одна из которых – бесплатный звонок консультанту краевого 
многофункционального центра. 

 Оснащение современным оборудованием и программным обеспечением центра и его 
филиалов в регионе – одно из важных направлений новой программы. На данный момент 
центры действуют в Красноярске и Назарово, до конца года будут открыты филиалы в Канске, 
Ачинске, Красноярске, Дудинке, селах Ермаково и Тасеево. В следующем году 
многофункциональные центры появятся в Лесосибирске, Минусинске, Красноярске, 
Шарыпово, Норильске, Рыбинском районе, селах Тасеево и Большая Мурта. Также появятся 
2 мобильных центра: консультанты будут ездить по территориям и помогать местным 
жителям в получении госуслуг. 

 Вся формируемая в крае инфраструктура доступа к электронному правительству 
подразумевает простой и удобный способ авторизации при обращении за электронными 
услугами – универсальную электронную карту. Она будет создана на основе действующей 
социальной карты, которой пользуются льготные категории населения, и появится в 
обращении уже в 2012 году. В программе предусмотрено открытие семи пунктов выдачи карт, 
обладателями карт станут не менее 80 тыс. человек.  

 Общий объем финансирования программы на 4 года составляет 490 млн. руб. 
"Таймырский Телеграф" 

 
Андрей Гнездилов пообещал красноярцам несколько металлургических заводов  

Вице-премьер Андрей Гнездилов рассказал о планах строительства в Красноярском крае 
нескольких достаточно крупных предприятий. Их список чиновник привел в 
правительственном письме в адрес Федерации профсоюзов региона. 

Так, на площадях бывшего завода ООО "Крастяжмашэнерго", ООО "Красцинк" планирует 
реализовать проект возведения завода горячего цинкования металла, с созданием 120 новых 
рабочих мест. 

А на базе бывшей "Сибэлектростали" в конце 2013 года должен заработать новый 
металлургический завод. Он даст региону 120 рабочих мест. 

Компания Михаила Прохорова ООО "УК "Интергео", реализующая проект в Саянском 
районе, готова дать работу более чем 3500 граждан. Ввод в эксплуатацию Горно-
обогатительного предприятия там намечен на 2016 год, а металлургического предприятия – 
на 2018 год. 

Кроме того, предполагают расширить производство такие заводы, как КраМЗ и ЛПЗ 
"Сегал". 

Любопытно, что Гнездилов нигде не упоминает "головную боль" Красноярска – 
ферросплавный завод, что планируется возвести в 11 километрах от краевого центра. 
Именно это предприятие в октябре вызвало массовые акции протеста жителей города. 
Против его строительства без учета мнения красноярцев выступили региональные власти и 
партия "Единая Россия". 

ИА Пресс-Лайн 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев предложил жестко наказывать приезжих за неподобающее поведение 

Президент РФ Дмитрий Медведев считает, что ограничивать поездки граждан России по 
родной стране нельзя, однако молодежь надо учить вести себя "по-человечески" не только 
дома, но и в гостях. Об этом, как передает РИА "Новости", Дмитрий Медведев заявил в ходе 
встречи с работниками сельского хозяйства и активом "Единой России". Он добавил, что тех, 
кто ведет себя неподобающим образом в других регионах и нарушает правопорядок, надо 
наказывать. 

 Комментируя слова одного из участников встречи, члена политсовета Ставропольского 
регионального отделения "Единой России", который пожаловался на сложности, 
возникающие у жителей Ставрополья с приезжими из соседних республик, Медведев заявил, 
что неважно, откуда приезжают люди, и где складывается такая ситуация. 

"Мы все живем в одной стране, должны передвигаться безо всяких разрешений, прописка у 
нас отменена. Но это не значит, что нужно по-свински себя вести в тех местах, куда ты 
приезжаешь. Что в этой ситуации нужно делать? Я считаю, в этой ситуации два момента: 
первый — если что-то случилось, жестко наказывать, привлекать к ответственности, любой, 
административной, а если надо — уголовной", — подчеркнул глава государства. Он также 
отметил, что эта ответственность должна быть "неотвратимой". 

"Чтобы не возникало ощущение, что пришли, набедокурили, а потом куда-то слиняли, и их 
нигде не видно, и вроде как все нормально, — сказал Медведев  

 "Второе — это современные программы помощи поддержки молодежи и ее адаптации, 
чтобы у них нормальное образование было, чтобы они умели себя по-человечески вести, — 
сказал глава государства. 

 Кроме того, председатель правительства Владимир Путин добавил, что надо жестко 
реагировать на все подобные проявления. Причем не имеет значения, где они происходят, и 
от кого они исходят, также вне зависимости от национальности и вероисповедания. 

 "Человек нарушает — должен нести за это ответственность", — сказал Путин. 
 Президент и премьер также высказались за то, чтобы отчислять из вузов студентов, 

которые приезжают на учебу в вузы из одного региона в другой, но не учатся, а просто 
занимают места.  

 По мнению президента, таких студентов надо отчислять, "но если по-честному — и такие 
вузы нужно закрывать". 

 Он отметил, что раньше вузов было существенно меньше, но их хватало, и качество 
образования было другое. Медведев подчеркнул, что необходимо минимизировать 
количество "некачественных университетов". 

Росбалт.RU 
 

Дворкович: новое правительство РФ займется модернизацией 
Модернизация станет одним из самых важных направлений работы нового правительства, 

которое будет сформировано после выборов, не сомневается помощник президента РФ 
Аркадий Дворкович. 

А.Дворкович заявил на пресс-конференции в Москве во вторник, что технологическая 
модернизация будет одной из тем, а если иметь в виду модернизацию в широком смысле 
слова, модернизацию всех сторон нашей жизни - то и главной. "Модернизация - это 
инструмент, цель - это повышение качества жизни людей", - сказал он. 

Отвечая на вопрос, чем лично он будет заниматься в новом правительстве, А.Дворкович 
сказал: "О том, кто будет что делать, где будет каждый из нас, поговорим чуть позже". 

Помощник президента также убежден, что государство и дальше будет поддерживать 
инновации. Это будет производиться за счет стимулирования и формирования спроса, 
поддержкой предложения - поддержкой исследований и разработок в фундаментальной и 
прикладной стадии, и созданием производства. По его словам, эта инновационная цепочка 
уже практически создана. 

/Финмаркет/ 
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Бастрыкин: За коррупцию привлекли более 2,8 тысячи должностных лиц 

За шесть месяцев этого года к уголовной ответственности за коррупцию привлечено более 
2,8 тысячи должностных лиц. Сейчас расследуется более 10,4 тысячи уголовных дел, 
сообщил в интервью газете "Известия" глава СК РФ Александр Бастрыкин . 

Он отметил, что борьба с коррупцией является приоритетным направлением работы 
ведомства, которое стало независимой от Генпрокуратуры РФ структурой 15 января 2011. 

По словам Бастрыкина, "Следственными органами СК пресечена преступная деятельность 
заместителей губернаторов Орловской и Тюменской областей, начальника управления 
экономики и финансов Росприроднадзора и ряда других чиновников". О подробностях глава 
СК РФ не сообщил. 

В январе 2011 года Бастрыкин говорил, что за 2010 год к ответственности за преступления 
коррупционной направленности были привлечены около 6 тыс. чиновников. "Почти 34% из 
них — это сотрудники правоохранительных органов — МВД и мы, следственные органы. 
Второе место занимают Вооруженные силы, где почти 15% коррумпированных чиновников. 
Третье место — это органы местного самоуправления: это Кущевка (кубанская станица 
Кущевская), Гусь-Хрустальный, где происходит сращивание преступности с местной властью. 
Четвертое место — это органы Минздравсоцразвития, там почти 3% привлеченных к 
ответственности", — уточнил Бастрыкин. 

Он тогда отдельно отметил действующий закон о госзакупках, подчеркнув, что "он создает 
возможность для коррупционных схем и создания групп, занимающихся организованной 
преступностью". 

«Росбалт» 
 

Мэрам городов запретили иметь родственников 
Со 2 ноября мэры российских городов не смогут устроить на должность сити-менеджеров 

своих родственников. Таково требование поправок в закон о муниципальной службе, который 
опубликован сегодня в «Российской газете».  

Согласно поправкам, близкий родственник действующего мэра не может быть назначен на 
должность главы местной администрации по контракту и, если он уже замещает ее, то обязан 
освободить кресло сити-менеджера. 

Степень родства оговорена в законе — это родители, супруги, дети, братья, сестры, а 
также братья, сестры, родители и дети мужа/жены действующего мэра. 

Закон о муниципальной службе уже содержит ограничения по приему на работу родни. Так, 
уже сейчас человек не может быть принят на работу при наличии родства с муниципальным 
служащим, если родственник должен быть его непосредственным начальником. 

Но решение внести поправки, ужесточающие борьбу с коррупцией, было принято после 
прецедента в подмосковном городском поселении Обухово. В апреле 2010 года один из 
городских депутатов написал письмо Ногинскому городскому прокурору о том, что глава 
Обухова (с 2009 года эту должность занимает Василий Буканов) назначил сити-менеджером 
своего родного брата. В прокуратуре ему ответили, что нарушения закона нет, поскольку 
должность сити-менеджера не относится к категории муниципальных служащих. Однако 
аналогичный случай, произошедший в одном из поселков Саха-Якутии, привел к другим 
выводам региональной прокуратуры — там должность главного специалиста администрации, 
согласно штатному расписанию, отнесли к должностям муниципальной службы. 

Один из авторов поправок — депутат Госдумы Антон Беляков — рассказал BFM.ru, что 
теперь подобные коллизии устранены. «И все будут понимать, что подобное [родственники 
мэров среди сити-менеджеров, нанятых по контракту] — проявление коррупционных 
факторов», — говорит он. 

BFM.ru 
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Шувалов встал на защиту праворульных автомобилей 
Создание Таможенного союза (ТС) не приведет к ограничениям на эксплуатацию 

автомобилей с правым рулем. Как передает ПРАЙМ, об этом сегодня заявил первый вице-
премьер РФ Игорь Шувалов.  

Система дорожного движения в России предполагает использование автомобилей с левым 
рулем, однако допускаются и праворульные машины — они широко используются на Дальнем 
Востоке, куда завозятся из Японии. 

«Действительно, у наших партнеров по Таможенному союзу было пожелание вывести 
праворульные автомобили за рамки технического регулирования на всей территории 
Таможенного союза — это территория Беларуси, Казахстана и России. Но мы понимаем, что 
это было бы очень болезненно для всего Дальнего Востока. Я обещаю: все, кто владеет 
праворульными автомобилями, могут спокойно ездить на них, если им так удобнее», — 
сказал Шувалов, который совершает поездку по Приморскому краю. 

«Так что если волнуетесь — успокойтесь и успокойте других. Выдавливания праворульных 
машин с рынка мы не допустим», — добавил первый вице-премьер. 

Как напоминает ПРАЙМ, жители Дальнего Востока выступают против попыток введения 
запрета на использование машин с правым рулем. По данным экспертов, на Дальнем Востоке 
около 80% автолюбителей пользуются подержанными иномарками, привезенными из Японии. 

«Росбалт» 
 
Подавляющее большинство россиян относят себя к среднему классу 

Нередко говорят, что важно не столько качество жизни человека, сколько его самооценка. 
С этим в России все в порядке. По опубликованным вчера результатам опроса, проведенного 
Аналитическим центром Юрия Левады, 80% наших граждан относят себя к «среднему» слою. 
При этом 53% хватает денег лишь на едуи одежду, 24% могут себе позволить траты только на 
продукты питания и менее 20% спокойно покупают еще и товары длительного пользования. И 
хотя социологи уточняют: «средний слой» и «средний класс» не одно и то же, очевидно, что 
для простого обывателя здесь нет никаких различий. 

 На сегодняшний день примерно треть граждан (31%) зарабатывают от 17 до 25 тыс. руб. в 
месяц, еще четверть – больше. От 10 до 17 тыс. руб. получают 15%, до 10 тыс. – 13%. Еще 
16% не смогли четко обозначить свой ежемесячный доход. В целом же, как подсчитали 
социологи, средний доход россиянина в сентябре составил 9,4 тыс. руб. на человека. Общий 
доход среднестатистической российской семьи – 22,9 тыс. руб. в месяц: самый высокий – 130 
тыс., самый низкий – 2 тыс. руб. 

Названные самими гражданами суммы резко контрастируют с данными Росстата. По 
официальной статистике, совокупные располагаемые доходы населения России летом 2011 
года номинально составляли порядка 2325 млрд. руб. в месяц. Или в среднем по 46,5 тыс. 
руб. на одну семью. Реальные доходы за вычетом налогов будут меньше. Конечно, Росстат 
обсчитывает всю страну, а социологический центр только по выборке, но уж больно велика 
разница. Как бы то ни было, ни то, ни другое большинство граждан не удовлетворяет. По 
данным исследовательского холдинга «Ромир», сегодня, по мнению россиян, семье из трех 
человек нужно для нормальной жизни в среднем 65,7 тыс. руб. в месяц. То есть желаемый 
уровень дохода превосходит реальный примерно в 1,4 раза. 

Однако поразительно не это, а то, как сами граждане позиционируют себя в системе 
социально-экономических координат. Эксперты «Левада-Центра» поинтересовались, к какому 
из слоев относят участники опроса себя и свою семью. 80% причисляют себя к среднему 
слою: из них 46%, по собственной самооценке, принадлежат средней его части, 37% нижней и 
3% верхней. К высшему слою себя относят менее 1%, к низшему – 15% населения. При этом 
53% тех же самых граждан признались, что денег им хватает на продукты и одежду. Покупка 
телевизора, холодильника и прочей «роскоши» для них проблематична. 24% говорят о том, 
что все заработанные средства они вынуждены тратить лишь на еду. 6% с трудом сводят 
концы с концами, им не хватает даже на пропитание. А вот 17% населения могут без труда 
приобретать товары длительного пользования, проблема для них – это дорогостоящие 
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покупки. И лишь менее 1% граждан могут позволить себе достаточно дорогие покупки – 
квартиру, дачу и многое другое. 

Из этих цифр можно сделать два вывода. Во-первых, большая часть населения живет 
очень скромно, поскольку еда и одежда в современном мире считаются базовыми 
потребностями людей, обеспечивающими их физиологическое выживание. Во-вторых, либо 
люди соотносят себя со «средним классом», либо просто думают, что именно так и живет 
большинство.  

О том, кого в нашей стране относить к среднему классу, говорится много и долго. В целом 
же принято считать, что материально он начинается от доходов хотя бы в 2 тыс. долларов в 
месяц. Но этим проблема не исчерпывается. Специалисты уверяют: средний класс 
непременно должен проявлять и удовлетворять целый ряд культурных, образовательных, 
рекреационных и прочих потребностей, которые вовсе не обязательны для той части 
населения, которая может себе позволить лишь нормально поесть и одеться. Опрос показал, 
что у россиян налицо существенный сдвиг в самооценке.  

Очевидно, что в каждой стране есть свои представления о том, что такое бедность и 
богатство, и эти представления сильно рознятся. Не будем сравнивать себя с богатыми 
европейскими государствами, где, очевидно, критерии принадлежности к тому или иному 
слою совсем не такие, как у нас. Возьмем, к примеру, Испанию, которая сейчас охвачена 
тяжелейшим кризисом и лидирует в Старом Свете по уровню безработицы. Буквально на 
днях Национальный институт статистики этой страны сообщил, что чертой бедности там 
считается доход в 628 евро в месяц на человека. Это 26,3 тыс. руб., которые у нас считаются 
нормальной зарплатой. Порог бедности в России – это все, что ниже прожиточного минимума, 
который составляет 6324 руб., то есть около 150 евро. Средний доход испанской семьи в 
2010 году составлял 24,89 тыс. евро, а это 1 млн. руб. По прогнозам, в этом году он упадет на 
4%, но все равно будет ощутимо ниже и 275 тыс. (по «Левада-Центру»), и 558 без вычета 
налогов (по Росстату). 

То, что у нас сильно искажены представления о том, что такое «средний класс», признает и 
социолог Леонид Седов. «Люди не хотят себя уничижать и, несмотря на то, что их жизненный 
уровень объективно низок, они все же предпочитают считать себя не люмпенами, а 
«средним» классом, – пояснил «НИ» эксперт. – Речь идет не об идеализации собственного 
материального положения, а о погоне за социальным статусом». Однако в самом «Левада-
Центре» поясняют, что имелось в виду несколько иное. «Наш опрос не связан с понятием 
«средний» класс, – рассказала «НИ» эксперт центра по изучению уровня жизни Марина 
Красильникова. – Люди отвечают на вопрос о том, считают ли они себя такими же, как все, как 
большинство, то есть средними. Поэтому в данном случае «средний слой» не аналог понятия 
«средний» класс». Впрочем, не факт, что люди поняли социологов правильно. Для них 
социологические тонкости, на которых строятся отличия слоя от класса, вряд ли имеют 
значение. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Ю.Лужков: Идет бешеный распил собственности Москвы 

Бывший мэр Москвы Юрий Лужков заявил, что в Москве идет "бешеный распил 
собственности города". Такое мнение экс-мэр выразил в интервью телеканалу "Дождь", 
которое он дал по телефону из Австрии. 

Ю.Лужков рассказал о том, кому на его взгляд была выгодна его отставка. По его 
словам, к ней могут быть причастны федеральные промышленные группы.  

"Конечно, Москва для этих людей, которые уже многое распилили в России, была 
лакомым таким объектом и это в дополнение к таким политическим неудовлетворенностям, 
которые испытывал наш президент по отношению к мэру Москвы, это все могло усилить 
решение президента к тому, чтобы меня отправить в отставку" , - рассказал Ю.Лужков. 

"Сейчас мы видим просто бешеный распил собственности города, - отметил Ю.Лужков.  
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При этом он не стал называть конкретных участников этого распила, но рассказал, как их 
можно узнать. 

"Вы можете это отследить по тем, кто покупает, кто купил "Метрострой". Тем более, в 
условиях, когда город объявил, что будет строить 35 станций. "Метрострой" в этом плане 
является априори приобретением сверхперспективным. Взяли, продали Sibir Energy – 
выгоднейшая компания, выгоднейшее наше участие. Я тогда постарался довести до 25+1 
акцию, и руководство "Газпром нефти" шло навстречу. Сейчас это все продано выгодно для 
покупателя и невыгодно для города, потому что город, получив в этом случае какие-то деньги, 
теряет будущие прибыли. То же самое можно говорить о "Внуково", - заключил бывший мэр. 

Также Ю.Лужков поведал и о взаимоотношениях со своим бывшим замом Владимиром 
Ресиным. "Поведение Ресина продиктовано его личными устремлениями, его личной 
жизненной позицией, и говорить о каких-то эмоциях личностного плана по отношению к тому, 
как вел себя Ресин, я не считаю нужным. Это его совесть, это его ответ перед Всевышним, и 
дай бог ему, чтобы он этот ответ мог держать так достойно, как держат миллионы людей, 
ведущих себя прилично", - сказал бывший мэр. 

Ю.Лужков добавил, что после отставки сам не захотел встречаться с В.Ресиным и, 
кроме того по его мнению "эти люди боялись встречи, чтобы не навлечь на себя гнев нового 
руководства". "Несмотря на то, что Ресин работал со мной много-много лет, его назвать 
другом я бы не расхрабрился что ли", - подытожил вопрос об В.Ресине бывший мэр. 

Также Ю.Лужков рассказал, что у него не было контактов с Владимиром Путиным после 
отставки, но если бы была возможность встречи, то он бы не отказался увидеться с 
премьером. "Я не вижу какой-то психологической несовместимости. Путин верил мне как мэру 
Москвы", - сказал Ю.Лужков. 

На вопрос о сумме сделки от продажи компании Елены Батуриной "Интеко" бывший 
столичный градоначальник отвечать не стал, но одобрительно отнесся к продаже компании. 

"Этот бизнес она родила, этот бизнес она сформировала, этот бизнес она развивала, 
этот бизнес она, я так понимаю, не потеряла, а свернула в России из-за ситуации 
невозможности вести в России честный бизнес, и она сделала правильно. Что касается того, 
получила она или не получила и сколько она получила, — я сам получаю хорошую пенсию, и 
мне хватает", - сказал Ю.Лужков.  

По поводу вызовов Ю.Лужкова на допрос в связи с делом о хищениях в "Банке Москвы" 
и делом о незаконной передаче московской земли компаниям Елены Батуриной, бывший мэр 
заверил, что ответит на все вопросы, когда вернется в Москву в ноябре. 

Ранее стало известно о том, что Ю.Лужкова вызвали на допрос по двум уголовным 
делам. Бывшему градоначальнику предстоит ответить на вопросы по поводу покупки 
правительством Москвы в 2009г. дополнительного пакета акций ОАО "Банк Москвы" на сумму 
около 15 млрд руб, а также о кредите для компании ЗАО "Премьер эстейт". 

Сам Ю.Лужков вызов на допрос связывает с политикой. По его мнению, поводом стало 
его недавнее интервью, где он нелестно отозвался о "Единой России" и Дмитрии Медведеве. 

РБК 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  26.10.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 4971 ▼ 0, 33 

EUR 
 

42, 4001 ▼ 0, 52 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


